

L'AVENTURE DE...

RAPHAËL REAL DEL SARTE AU BOTSWANA

Financier parisien, passionné par les félins, il a quitté l'Europe pour acheter des terres en Afrique australe, construire des lodges de rêve et réinventer le concept du safari.

Propos recueillis par Marie-Angélique Ozanne



Comment a débuté cette aventure ?

Je travaillais à Paris dans la finance, j'avais une vie très gâtée, mais, avec mon épouse hollandaise Marjan, nous n'avions pas envie d'élever nos enfants dans la grisaille, la pollution, un monde où les machines commencent à remplacer les hommes... Nous avons donc décidé de changer de vie et de partir dans un pays ensoleillé et *secure* où il serait possible d'acheter des terres et de créer un véhicule économique indépendant qui nous permettrait de vivre et d'aider les autres. Nous nous sommes d'abord investis auprès de fondations en Afrique du Sud et en Namibie, avec lesquelles nous avons beaucoup appris sur le monde de la conservation de la faune, mais avons vite compris qu'il fallait que nous nous jetions à l'eau pour réaliser nos propres rêves.

Qu'avez-vous créé ?

Un lodge incroyable au Botswana, dans la savane du Kalahari. Une terre d'une beauté rare, loin de tout. Notre ignorance conjugée à notre persévérance et notre motivation ont rendu possible ce projet fou. Il comprend tout ce dont nous rêvions : des villas 5 étoiles construites en briques sur pilotis avec piscine privée, un bassin de nage de 25 m, un practice de golf, un court de tennis, des vélos, de l'équitation, des vraies rencontres, une cuisine française du Sud, fraîche et saine comme on aime quand il fait 40 °C... Nous avons installé des points d'eau où les animaux viennent s'abreuver. Marjan s'investit pour protéger les léopards et les guépards, d'où le nom de notre lodge, Feline Fields. Les lions, buffles, hippopotames, éléphants, girafes... reviennent. Les bushmen guident nos clients, les emmènent marcher dans la brousse et les

initient à leur mode de vie. Notre aventure est humaine, culturelle, familiale. Nous sommes impliqués dans la vie locale avec entre autres l'achat d'un bus scolaire. Côté finances, nous avons un budget de 500 000 € ; j'ai arrêté de compter après avoir dépensé plus de 3 millions !

Quels sont vos projets futurs ?

Nos derniers projets sont la création d'un très beau camp mobile, de croisières dans le delta de l'Okavango, d'une villa d'exception dans un arbre, de vols en hélico dans le delta... et bientôt d'autres lodges.

Y ALLER

Avec Tselana Travel (01.55.35.00.30 ; *Tselana.com*). A partir de 5 500 € par personne avec les vols Paris-Johannesburg-Maun, les transferts, 4 nuits en Bush Suite à Feline Fields, la pension complète, les safaris en 4 x 4, les balades à cheval, la « bushmen expérience », les excursions culturelles, les activités sportives : tennis, practice de golf, salle de gym, vélos... et les massages. (*Felinefields.com*).